

venas de los lanzaroteños.

En Lanzarote se vive el ahorro. Y si me pidieran un símbolo para incluir en el anagrama de una Caja de Ahorros, sin dudar, plasmaría los perfiles de la isla hermana.

Allí el ahorro es la vida, produce vida y la vida en sí misma es ahorro continuo.

El animal útil de trabajo es el camello que, tras el tipismo de una postal polícroma, esconde una vida austera que precisa de muy poco para mantenerse en vigor.

La tierra es reseca, volcánica. Y, como allí dicen, hay que "hacerla" para que produzca. Es la propia lava la encargada de recoger la humedad nocturna y conservarla y transmitirla a las raíces de las plantas para facilitarles el alimento que necesitan.

Por todas partes se vislumbran las "acogidas" para el agua. De forma que cualquier "lágrima" que se vierta no se pierda en la piedra "bronca".

La protección de las plantas, una a una, se consigue aprovechando las propias rocas volcánicas, que no precisan de aglutinante alguno para mantenerse erguidas en sus murallas y defender el verdor de la aridez caliente del viento.

El Lanzarote turístico que se nos afrece esconde tras su colorido una existencia vital basada en el ahorro.

Conclusión

Poco más puedo añadir. Sólo que quizás debido a la ignorancia, al desconocimiento de esta isla, de sus tierras y de sus hombres se haya tenido que recurrir al reino animal para localizar un símbolo para el ahorro.

Por ello, en una nueva efemérides universal dedicada a esta virtud, han brotado las líneas procedentes como un homenaje que nos gustaría llegara lo más lejos posible, en honor de una isla, de unos hombres que han hecho del ahorro su vida y de su vida un continuo ahorro.

JUAN A. MARTINEZ DE LA FE

HOMENAJE a don AGUSTIN MILLARES CARLO



Por iniciativa de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, y con la colaboración destacada de El Museo Canario, en la última semana de septiembre se desarrollaron los actos del merecido homenaje a don Agustín Millares Carló, erudito grancanario de prestigio universal. Con tal motivo, fue entregado al ilustre investigador el libro editado por nuestra Entidad en el que personalidades académicas españolas y destacados especialistas en los temas que ha

cultivado don Agustín le rinden el mejor de los homenajes a través de una muy hermosa serie de trabajos sobre Paleografía, Bibliografía, Archivos y Bibliotecas, Historia Medieval, Estudios Locales, Historia de América, Filología y Literatura. Los diversos trabajos han sido reunidos en dos amplios tomos, elegantemente impresos, que suman más de mil doscientas páginas y que constituyen una de las publicaciones más importantes de las Cajas de Ahorros Confederadas.



El Presidente del Cabildo Insular de Gran Canaria y del Consejo Directivo de la Caja, don Lorenzo Olarte Cullen, hizo el ofrecimiento del Homenaje.

Y, a nuestro juicio, el mejor reconocimiento que podíamos ofrecer al profesor Millares Carló.

El acto final del Homenaje tuvo lugar en el Centro Regional de la Universidad Nacional de Educación a Distancia el pasado día 29. En días anteriores se había desarrollado en el citado Centro un ciclo de conferencias en el que intervinieron los catedráticos canarios don Sebastián de la Nuez Caballero, don Antonio Bethencourt Massieu -ambos de la Universidad de La Laguna-, don Antonio Rumeu de Armas -de la Complutense y académico de la Historia- y don Francisco Morales Padrón, de la Universidad de Sevilla. La personalidad de los conferenciantes y lo sugestivo de los temas expuestos significó un gran interés del ciclo, que tuvo notable asistencia.

Asimismo, El Museo Canario exaltó la personalidad de don Agustín Millares, cuyo retrato figura desde ahora en la galería de socios de honor de dicho centro. La exposición bibliográfica de obras de Millares allí inaugurada fue una muestra evidente de la gran producción cultural del profesor Millares Carló, en cuyo honor pronunciaron palabras los señores Alzola y Rodríguez Dorreste, presidente y secretario del Museo.

El Homenaje celebrado en el salón de actos de la UNED el día 29 de septiembre constituyó la

bernador Civil de la provincia, don Salvador Escandell Cortés, con el Presidente del Cabildo de la Mancomunidad Interinsular y del Consejo Directivo de la Caja de Ahorros de Gran Canaria, don Lorenzo Olarte Cullen, así como otras representaciones y las personalidades académicas nacionales que se desplazaron para estar presentes en el acto; asimismo, asistieron los Consejeros, el Director Gerente de nuestra Entidad y representaciones de nuestro mundo cultural y docente y numeroso público, que se sumó al homenaje.

Al iniciarse el acto se dio lectura a una larga lista de adhesiones de personas que no pudieron estar presentes, entre ellas las del ministro de Educación y Ciencias, el alcalde de Las Palmas de Gran Canaria; el profesor Sáinz Rodríguez, de la Academia

HOMENAJE a don AGUSTIN MILLARES CARLO

LE FUE ENTREGADO EL LIBRO QUE LA CAJA HA EDITADO EN SU HONOR

mejor manifestación de la admiración y la simpatía que polariza la personalidad académica y humana de don Agustín Millares Carló. Fue presidido por el Go-

de la Historia, y numerosos catedráticos y miembros de la Universidad española. Digamos también que se hallaba representado don Claudio Sánchez Albornoz,



El Gobernador Civil, don Salvador Escandell Cortés, presidió el acto celebrado en la UNED.



Don Agustín Millares Carló recibiendo los dos tomos del libro, que le fueron entregados por don Lorenzo Olarte Cullen.

eximia figura de la historiografía hispana y compañero de don Agustín.

Don José Simón Díaz, catedrático de Bibliografía de la Universidad Complutense y presidente de la Comisión Académica del Homenaje, subrayó la condición humana del homenajeado -en la que aflora siempre el don de la amistad- y su categoría intelectual que, aún en el largo período de ausencia en tierras americanas, no ha dejado de pesar en la vida cultural española. En este sentido mencionó obras de Millares Carló que como su Tratado de Paleografía, han sido fundamentales en generaciones de universitarios españoles. Citó los libros del profesor Millares que, publicados en Méjico, llegaban a la Universidad española; tal su "Historia de la Literatura Medieval Española" o su labor en la "Revista de Historia de América".

Señaló seguidamente que el motor que ha impulsado el Homenaje ha sido la labor de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, con su iniciativa de llevar a cabo la edición del libro que se presentaba, en el que han colaborado especialistas de las Universidades, los Institutos de Cultura, las Bibliotecas y los Archivos; es decir, de todos los sectores de la ciencia española en las siete disciplinas comprendidas. En el libro están presentes las distintas tendencias y escuelas y estén representados los profesores jubilados y los activos,

entre ellos un grupo de los más jóvenes, que han respondido a la convocatoria que se les hizo, correspondiendo a la gran autoridad intelectual de don Agustín Millares.

Este Homenaje -prosiguió- no es una excepción, dentro de la gran labor que en este terreno realiza la Caja, que hemos observado en ejemplos como el Centro Regional de la UNED, que concuerda con la de las Cajas de de Ahorros Confederadas. En esta ocasión, tal esfuerzo ha tenido como fruto el libro mencionado. Finalizó diciendo el señor Simón Díaz que el Homenaje ha coincidido con el comienzo de la etapa canaria de don Agustín Millares, que ahora se entrega a una labor de planificación cultural en su tierra, y que el libro que se ha editado en su honor tiene el carácter de consagración de una gloria y que es lo más que habría podido gustarle al profesor Millares Carló.

A continuación, don Lorenzo Olarte Cullen, presidente del Cabildo de Gran Canaria y del Consejo Directivo de la Caja Insular de Ahorros, pronunció unas palabras de ofrecimiento que inició señalando que no existe nada más plausible que aquel acto en el que cualquier colectivo de personas hace un brindis a la cultura y realiza una actividad cultural. En este acto, la Caja Insular de Ahorros realiza un homenaje a la cultura y a quien se ha erigido en protagonista de

un gran movimiento cultural en Canarias.

Tras puntualizar que don Agustín Millares, con su sobria personalidad llena de contenido humano y su gran altura intelectual, desborda los límites de cualquier homenaje, exaltó la figura del homenajeado a través de las palabras que escribiera en la presentación del libro recién editado.

Al finalizar su intervención subrayó que don Agustín Millares es contemporáneo de todos los jóvenes por su espíritu de trabajo, su demostrada eficacia y su alteza de miras. Al mostrar su gratitud al Dr. Millares Carló por haber aceptado el homenaje, le dedicó estas palabras: "Le expreso en nombre del pueblo canario el respeto y la veneración que siempre sentirá por usted".

Seguidamente, el señor Olarte Cullen entregó al homenajeado la insignia de oro de nuestra Entidad y los dos tomos del libro editado en su honor.

Don Agustín Millares Carló agradeció las palabras que previamente le habían sido ofrecidas, al igual que el ciclo de conferencias, la presencia de muchos compañeros y amigos y las adhesiones recibidas. Aludiendo a los trabajos realizados a lo largo de su vida -y recordando su predilección desde joven por la Paleografía-, mostró su satisfacción en cuanto podían servir de base a la labor de otros investigadores.

Precisamente, en relación con los estudios paleográficos hizo el homenajeado varias digresiones propias de su amplia y profunda erudición, refiriéndose a la historia del Libro, a abnegados calígrafos que con su labor salvaron la cultura y a lo hermoso del ejercicio de las Letras. Finalizó diciendo que este homenaje y el afecto que se le expresaba por todos le hacía sentirse feliz.

Fueron muy cariñosos y prolongados los aplausos que se le dedicaron y a su final el Gobernador Civil, señor Escandell Cortés, felicitó al Dr. Millares Carló y también a quienes ha participado en el Homenaje honrando "a esta figura de la Universidad que honra a Canarias y a España".

Posteriormente, los presentes se trasladaron al "Pueblo Canario", en donde tuvo lugar un cordial agasajo.